

Le numérique pour tous en Sud Charente – Sud Charente (16) – Espace Numérique Sud Charente

<http://www.numeriquesudcharente.com>

Le contexte :

- L'Espace Numérique Sud Charente a été créé en 2007 au départ à l'échelle d'une communauté de communes puis ensuite au niveau du Pays Sud Charente (35 000 habitants).
- A titre expérimental, en accord avec l'Inspection Académique et le Conseil Général de la Charente, l'EPN se situait à l'intérieur du collège de Montmoreau. Afin d'élargir la zone d'interventions, il a été décidé de créer une salle de formations itinérante, l'Esp@ce mobile, qui sillonne les routes du Sud Charente.
- Les bénéficiaires du projet sont tous les habitants du territoire et plus spécifiquement les seniors et les personnes en insertion
- De nombreux partenaires : les communes, les EPCI, le Pays, le Département de la Charente, la Région, l'Etat, l'Europe, des associations locales et nationales. L'ENSC est membre de la coopérative la MedNum et du réseau EducPop 2.0 ...

Ambition, objectifs du projet :

- Permettre à l'ensemble de la population qui le souhaite d'accéder à un accompagnement numérique de proximité et de qualité.
- Faire émerger des projets numériques et innovants au niveau local avec une possibilité d'essaimage.
- Faciliter l'accès aux services et renforcer la participation citoyenne afin de mieux vivre sur le territoire.

Résultats :

- 4 médiateurs numériques à temps plein, 4 services civiques et des chargés de projets selon les thématiques
- 2 650 participants aux ateliers par an avec 3 000 heures d'animations.
- 3 pôles numériques dédiés au numérique et à la mobilité : Château de Barbezieux, Montmoreau, Villebois
- Mise en place depuis septembre 2017 d'une formation de développeur Web portée par la CDC Lavalette Tude Dronne.
- Mise en place d'un écosystème numérique au niveau du pays Sud Charente

Ce que nous envisageons pour notre projet, notre territoire et nos attentes concernant le Réseau Rural :

- Déployer un titre professionnel de responsable d'Espace de Médiation Numérique afin de professionnaliser l'accompagnement et déployer les chèques numériques en Charente.
- Faire émerger une filière économique locale autour des métiers du numérique, pour favoriser l'émergence d'activités nouvelles, au service des problématiques de développement du territoire.
- Que le Réseau Rural fasse connaître notre expérience et nous permette de travailler en réseau avec d'autres territoires, d'autres structures régionales qui oeuvrent dans la même dynamique.



La Nouvelle-Aquitaine et L'Europe
agissent ensemble pour votre territoire